

V o r w o r t.

Es werden hier die drei Reisen Cook's um die Welt, welche unter den merkwürdigsten, die je gemacht worden sind, einen der ersten Plätze einnehmen, zunächst der zarteren Jugend erzählt.

Dabei liegt die vortreffliche, so zu sagen altentagebuchsmäßige Beschreibung dieser Weltfahrten in der „Sammlung der besten Reisebeschreibungen, Troppan und Brünn 1785—87“ im 7. bis 14., 17. und 18. Band — zu Grunde, welche indes aus mehreren Gründen für Kinder sich nicht eignet.

Um die liebe Jugend nicht zu verwirren, um ihr einen klaren Überblick zu verschaffen, habe ich die Erzählung, sowol was Entdeckungen, als Geschichtliches betrifft, ganz einfach behandelt.

Ich bemerke nur noch, daß gleich die erste Reise eine ganz ungesuchte schöne Gelegenheit bot, mit den gewöhnlichsten Ausdrücken der Schiffersprache bekannt zu machen.

Gott segne auch dieses Werkchen!

Der Verfasser.